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Руководить коллегиально
Ежегодно на конферен

циях и отчетно-выборных 
собраниях комсомольцы 

оказывают высокое доверие сво
им товарищам, избирая их в со
став комитетов. Члены ВЛКСМ 
надеются, что их посланцы сдела
ют все для укрепления организа
ции. И действительно, там, где 
каждый член комитета оправды
вает доверие комсомольцев, рабо
тает с огоньком, где сплачивается 
широкий актив, там дела идут 
на лад.

Комсомол — организация само
деятельная. Успех всегда зависит 
от того вклада, который внесет 
каждый комсомолец, — от четко 
выполненного поручения, во-вре- 
мя поданного совета, своевремен
ной прямой критики. В связи с 
этим широкая демократия, кол
легиальность приобретают в дея
тельности каждой организации 
первостепенное значение.

Одному человеку не под силу 
держать в поле зрения все уча
стки многогранной комсомольской 
работы, за всем уследить. Не
трудно ошибиться, принять невер
ное решение. Выслушав же сове
ты членов комитета, комсомоль
цев, активисту легче сделать пра
вильные, не однобокие выводы.

Недавно бюро обкомш ВЛКСМ
осудило 
горкома 
Нагаева 
брегают 
ботинки

секретарей Алапаевского 
ВЛКСМ Сафронова и 

за то, что они прене- 
коллегиальностью. Ра- 
горкома действуют на

свой страх и риск, без достаточ
ного совета с членами бюро. Не
нужные споры, мешают правиль
но ориентировать городскую ком
сомольскую организацию и при
водят к серьезным ошибкам.

Но коллегиальность 
помогает правильно 
вать комсомольскую 
цию. Активное участие 
митета в в работе 
ет их ответственность,

не только 
ориентиро- 
организа- 

членов ко-
повыша- 
воспиты-

• бирают своих товарищей в руко
водящий орган не для почета, а 
для делового руководства.

Своевременное проведение пле
нумов, собраний актива, комсо
мольских собраний — необходи
мое условие для того, чтобы кол
легиальность осуществлялась не 

: на словах, а на деле. Однако ряд 
райкомов и горкомов ВЛКСМ не 

- использует пленумы, собрания ак
тива для того, чтобы привлечь 
комсомольцев к участию в работе 
организации. Нарушаются сроки 
созыва пленумов Краснотурьин- 
ским горкомом, Ирбитским, Тугу- 
лымским, Краснополянским райко
мами ВЛКСМ.

Невыполнение требований Ус
тава ВЛКСМ, безусловно, к хо
рошему не приведет. Оно отдалит 
членов райкома, комсомольский 
актив от бюро, помешает молоде
жи оказать свое влияние на ра
боту организации.

Нередко, собирая комсомоль
цев для обсуждения тех или иных 
вопросов, работники райкомов 
бывают вполне удовлетворены, 
если имеется необходимое для 
начала работы пленума или со
брания большинство приглашен
ных. Их не волнует то, что часть 
активистов лишена возможности 
высказать свою волю. Это расша
тывает дисциплину, отстраняет 
комсомольцев от руководства ор
ганизацией. Нужно стремиться, 

I чтобы в работе выборного органа 
принимал участие каждый член 
комитета, а на собрании был каж
дый комсомолец.

Коллегиальность — не заседа
тельская суетня. Иногда слишком» 
частые заседания мешают членам 
комитета проявить свою инициа
тиву, дают возможность не-
радивым людям 
спину комитета.

укрыться за 
Коллегиаль-

ность должна сочетаться с лич-
вает у них качество организато
ров, развивает инициативу. Стоит 
прислушаться к ценному предло
жению активиста, к его критиче
скому замечанию, поддержать

ной ответственностью за пору-

инициативу и он 
бя хозяином, 
каждый успех,

почувствует се- 
которому дорог
не

каждый недостаток.
Правильно делают 

и горкомы, которые

безразличен

те райкомы 
привлекают

членов райкомов и горкомов к 
подготовке вопросов на заседании 
бюро, дают другие серьезные по
ручения, помогающие лучше 
узнать деятельность первичных ор
ганизаций. Ведь комсомольцу из-

ченное дело. Иначе это породит 
безответственность и неразбериху.

Необходимо четко определить 
задачи для каждого члена бюро 
или комитета и установить за вы
полнением их постоянный кон
троль.

XIX съезд партии подчеркнул 
необходимость развивать колле
гиальность в работе. Руководите
ли комитетов ВЛКСМ не должны 
забывать о ней, как о непремен
ном условии, без которого невоз
можно обеспечить дальнейшее 
укрепление комсомольских орга
низаций области.

Лучшая бригада завода
Недавно комитет комсомола и 

правление Дворца культуры имени 
Сталина провели молодежный вечер 
на тему «Лучшая бригада нашего за
вода». Это почетное звание оспари
вали 29 бригщ, Победителем вышла
молодежная бригада Марии 
киной из формовочного цеха, 
рая работает на допрессовке
мального 
ежемесячно

кирпича. С января

Клю- 
кото- 
нор- 
она

завоевывала звание
бригады отличного качества, норму 
выполняла на 120—125 процентов.

Члены бригады хорошо знают 
смежные профессии и при необходи
мости могут заменить любого на ра
бочем месте. Они никогда не допу
скают холостых ходов пресса«

Накануне вечера всех членов 
бригады сфотографировали« Сним-

ки были размещены на двух стендах. 
Один установили около проходной 
завода, другой—во Дворце куль
туры.

С докладом «Задачи молодежных 
бригад» выступил главный инженер 
завода« После этого слово было 
предоставлено тов, Клюкиной и чле
ну бригады тов. Новиковой.

Затем состоялся концерт художе
ственной самодеятельности. В кон
церте участвовали члены бригады 
Людмила Новикова, Зоя Афанасье
ва, Валентина Цецулина«

На вечере присутствовало около 
500 молодых рабочих.

м. ситников, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Богдановичского завода 
шамотных изделий,

Поезд ушел 
по графику

МЕДВЕЖЬЕГОРСК (Каре- 
ло-Фииская ССР). На стан
цию Медвежья Гора прибыл
товарный поезд, 
тив № 724-96
ся от состава и 
вал в депо для

миллиметра.

вое резание, увеличил пода.? 
чу, а глубину резаиия до-

Локомо- 
отцепил- 

проследо-
занрав-

пода- 
успе-
Бах- 

сило-

ботать на больших 
чах. Первым достиг 
ха токарь Александр 
тин. Он использовал

вел до 7,5

ки и чистки топки. Во 
время чистки в топке обва
лилась колосниковая пли
та. Чтобы исправить по
вреждение, надо было зага
сить огонь, задержать па
ровоз на шесть—семь ча
сов.

Котельщик— комсомолец 
Иван Корнилов вызвался 
устранить повреждение в 
раскаленной топке. Он смо
чил одежду водой, залез в 
пышащую жаром коробку и 
принялся за дело. Время от 
времени на Корнилова на
правляли из шланга струю 
холодной воды. В короткий 
срок плита была восстанов
лена. Поезд ушел со стан
ции точно по графику.

ПОЛОЦКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Колхозы имени В. М« Моло
това. Адама Мицкевича и 
Я-: М, Свердлова, находя
щиеся на границе трех 
братских республик—-Бело
руссии, Литвы и Латвии, 
строят на озере Дрисвяты 
межколхозную гидроэлектро
станцию «Дружба народов» 
мощностью в 300 киловатт«

Сейчас строительные ра
боты в основном завер
шены«

НА СНИМКЕ: монтаж
ники за проверкой монтажа 
подстанции.

Снимок М. Минковича 
(Фотохроника ТАСС).

Куйбышевгидрострой. С каждым днем хорошеет но
вый поселок строителей Куйбышевской ГЭС — Комсо
мольск« В поселке построены клуб, детские ясли, боль
ничный городок, магазин.
НА СНИМКЕ: клуб строителей«

Снимок С. Кроповницкого (Фотохроника ТАОС).

В ЖИГУЛЯХ
ЖИГУЛЕВСК (Куйбышевская область). Невысокие, 

покрытые сосняком Жигулевские горы темнозеленой 
извилистой лентой тянутся вдоль правого берега Волги.

Все шире развертываются работы на гидроузле. Ни 
на один час не прекращается грохот машин в котло
ване иод гидроэлектростанцию. В июне выемка грунта 
из него достигла 15 тысяч кубометров в сутки. Первое 
место в соревновании механизаторов завоевала брига
да экскаваторщиков Николая Бородина.

Ведутся подготовительные работы к укладке бетона 
в здание ГЭС. В этом году предстоит уложить около 
одного миллиона кубометров бетона и железобетона. 
Неподалеку от котлована работают два мощных авто- 
матизнрованных бетонных завода и камнещебеночный 
завод.

На левом берегу Волги, где сооружается судоходная 
система гидроузла, все яснее вырисовываются конту
ры нижнего шлюза. Здесь гидростроевцы уже уложили
около 100 тысяч кубометров бетона. (ТАСС).

Соревнование авиамоделистов 
Московской области

Начались городские и 
районные соревнования 
авиамоделистов столичной 
области« В них принимают 
участие сотни юношей и де
вушек« Спортсменами пред
ставлено много моделей 
планеров, самолетов, верто
летов и автожиров. Строи
тели «малой авиации» 
оспаривают командное и

личное первенства 
ске моделей на 
дальность, высоту

в запу- 
скоросгь, 

и про-
должнтельность полета.

В начале июля органи
зуется московское област
ное соревнование авиамоде
листов.

Для победителей соревно
ваний учреждены призы и
дипломы« (ТАСС)«

Каникулы студентов

По-новому
ЛЕНИНГРАД (ТАСС). Мо

лодой мастер завода име
ни Лонсе Иван Жуков, 
оценив преимущества мето
да Василия Колесова, 
стал обучать молодежь ра-

Детали были обработаны 
вдвое быстрее, чем полага
лось. Вслед за Бахтиным 
по-новому стали работать и 
другие токари завода.

Осваивая силовое реза
ние, молодежь завода со- 
вершеиствует метод Васи
лия Колесове. Иван Жуког 
создал новый резец, по
зволяющий исимьзоватг 
большие подачи во врем» 
обработки деталей слож
ных форм.

Известный советский пл
нерист, заслуженный 
стер спорта Виктор 
чевко совершил на

Ил 
ДН!

выдающийся парящий ~п 
лет на двухместном пла: 
пе «А-10» с пассажиром. С 
пролетел по прямой 830 к 
лометров, проде ржавшйе ь
воздухе более 9
В. Ильченко на 210 
метров превысил

час< 
KHJ 

суп
ствовавшие до сих пор в.
союзный 
корды.

НА

и мировой

СНИМКЕ: зас;
женный мастер спорта х 
ровой рекордсмен В. Иг 
ченко«

Снимок С. Емашева.
(Фотохроника ТАСС),

Последние экзамены сдают студенты 
■ Уральского политехнического институ

та. Еще чувствуются напряженные дни 
экзаменационной сессии, еще упорно 
сидят над книгами юноши и девушки, 
но уже в студенческом городке все звон
че и звонче слышится песня: это от- 

1 дельные группы и курсы закончили 
■ свой трудовой год. Приближаются ка- 
■ никулы для студентов младших кур- 
: сов, готовятся к прохождению произ

водственной практики старшекурсники.
Не только работа по специальности, 

но и большая общественная деятель
ность ожидает студентов на производ
стве. Комитет ВЛКСМ института дал 

■ студентам всех курсов индивидуальные 
, задания. Во время практики они прове

дут лекции и беседы для рабочей и 
сельской молодежи. Тематика лекций 
различна: о внутренней и внешней по
литике Советского государства, о Ком
мунистической партии Советского Сою
за и ее верном помощнике — комсомоле.

Студенты окажут на местах практи
ческую помощь местным комсомоль
ским организациям в налаживании 
культурно-массовой, оборонно-спортив
ной работы, в обобщении и распростра
нении передового стахановского опыта.

После работы на производстве необ
ходим здоровый отдых. Поэтому комитет 
ВЛКСМ совместно с профкомом и други
ми общественными организациями ин
ститута составил план проведения лет

него отдыха студенчества.

Хорошо провести время в лесу, на
лоне нашей уральской природы. Двести 
студентов примут участие в экскур
сиях по родному краю. Некоторые из 
них пройдут по живописным озерным 
местам, другие побывают на Северном 
Урале, третьи посетят места, воспетые в 
сказах Бажова. В походах юноши и 
девушки обогатятся знаниями, расширят 
свой кругозор. Они побывают на заво
дах и других промышленных предприя
тиях.

Усиленно проходит подготовка к 
выезду в альпинистские и туристские 
лагери на Кавказ, Тянь-Шань, Алтай.

опытом работы на предприятиях 
сквы, Ленинграда, Куйбышева, Стал 
града, Горького, Молотова, Челябин 
и других городов Советского Союза.

В живописных местах Кавказа, К 
ма, родного Урала и Приморья, в до 
отдыха, на курортах и в санатор 
побывает около 300 наших студен

Легкоатлеты, баскетболисты, ги* 
сты, волейболисты, велосипедисты 
футболисты усиленно готовятся к за 
те спортивной чести института в п 
стоящих традиционных соревнован
на первенство Министерства 
СССР и ЦС ДСО «Наука», 
будут проходить в июле.

Неплохо проведут время и 
останется в городе. Массовки

культ 
кото

те, 
в л

Туризм — прекрасный вид отдыха 
физического развития.

Неплохо провести часть лета и

и

в
спортивном лагере. Такой лагерь будет 
открыт на озере Песчаном. Там в тече
ние июля—августа (в три смены) от
дохнет четыреста студентов.

Около ста комсомольских и профсоюз
ных активистов, участников художест
венной самодеятельности познакомят
ся с достопримечательностями Москвы, 
Киева и Ленинграда. 10 лучших акти
вистов профкома и комитета ВЛКСМ ин
ститута выедут в июле в высшие учеб
ные заведения городов Москвы, Киева, 
Сталинграда для обмена опытом рабо
ты с комсомольскими и профсоюзными 
организациями. После этого они посетят 
живописные места Кавказа и Крыма.

Группа студентов в количестве трех
сот человек познакомится с передовым

отдых в институтском санаторий — 
это будет организовано для молод«

Мы не забываем и о новом nono, 
нии. Для него начнут проводиться 
чера встречи со студентами и научи- 
работниками, циклы лекций и к> 
фильмы о специальностях, которые 
товит институт, коллективные 
смотры спектаклей театров, экску! 
по историческим местам и музеям г 
да Свердловска.

Будет о чем рассказать нашим 
дейтам, встретившись осенью в ст» 
института. Но красноречивее слов 
дут говорить их загоревшие лиц? 
окрепшие мускулы. С новыми сш 
студенты возьмутся за книги.

Е, КАЗАНЦЕ 
зам. секретаря комитета ВЛ КС

Ю« ФЕДОТО 
председатель профком



Условия одни, а результаты шные
Комсомольские собрания — важная 

. форма политического воспитания моло- 
3;!. Поэтому подготовка й про1ведение 
их должны быть заметным событием в 
жизни комойярльокой оргаийации.

Так, например, и проходят юомсо- 
мольс«е собрания в литеййом цехе 
Свердловского завода транспортного ма
шиностроения. Созываются они регу
лярно, на них обсуждаются вопросы, 
моднимающие уровень всей работы ор
ганизации. За последнее время здесь 
прошли собрания с повестками: «Наша 
цель — коммунизм», «Роль комсо
мольской организации в выполнении 
©оциажстичесжих обязательств, взятых 
рабочими завода».

Цеховое бюро ВЛКСМ и его секретарь 
тов. Мальцев стараются-привлекать к 
подготовке каждого собрания как мож
но больше членов ВЛКСМ.

Благодаря этому собрания проходят 
активно. Комсомольцы, участвующие в 
подготовке, т. е. почти все члены ор
ганизации, подмечают недостатки, тор
мозящие работу, советуют, как изба
виться от них.

При подготовке вопроса, касающегося 
производственной деятельности, комсо
мольцы Николай— Рычков, Анатолий 
Колтышев и Иван Бальботов заметили, 
что доска показателей в цехе Не за
полняется, что отдельные комсомольцы 
недобросовестно относятся к работе. В 
своих выступлениях они сказали об 
этом, и вскоре замеченные недостатки 
были устранены.

Цеховое бюро ВЛКСМ после каждо
го проведенного собрания Обсуждает 
■все критические замечания и предложе
ния членов ВЛКСМ, намечает меры по 
их выполнению. Это повышает актив
ность комсомольцев, развивает их ини
циативу.

На собраниях, проходивших в январе 
и феврале, комсомолец Алексей Ере- 
мейкин рассказал о неправильных дей
ствиях механика, по вине которого до- 
иускались простои. Другие комсомоль
цы говорили о бесхозяйственном отно
шении к хранению деталей, в частно
сти о литейных заготовках, которые 
нередко увозились вместе с землей на 
строительную площадку.
- Цеховое бюро ВЛКСМ довело все это 
до сведения партийной организации и 
цминистрации цеха. Вскоре вышел при

ВЕРНЫЕ ПОМОЩНИКИ
Колхоз «Маяк» один из первых в 

Артинском районе закончил весенний 
сев, В этом большая заслуга комсо- 
йольцев — верных помощников партий
ной организации колхоза.

Успешно работала на севе комсомоль
ско-молодежная тракторная бригада, 
юторой руководит комсомолец Н. Ис- 
памов. Молодые механизаторы еже
дневно перевыполняли нормы выработ
ки, экономили горючее и смазочные ма

каз, в котором виновники были насо
ваны.

Цеховое бюро ВЛКСМ контролирует 
выполнение каждого решения, приня
того на собрании. Неплохо проходит 
здесь и организационная подготовка. 
Объявление о дне и времени проведе
ния собрания вывешивается, как пра
вило, за 3—4 дня. За явку обычно от
вечают комсомольцы, последний раз 

■это поручение выполняли Михаил Ва
сюков, Нина Воронова и Иван Бальбо
тов. Цеховое бюро ВЛКСМ не забывает 
и о таких мелочах, как подготовка по
мещения к собранию.

Однако на этом же заводе в механи
ческом цехе собрания проходят совсем 
иначе. Проводятся они нерегулярно, в 
повестку дня включаются не злободнев
ные вопросы. Поэтому комсомольцы 
плохо посещают их.

Бюро ВЛКСМ механического цеха не
продуманно готовит с.. . ания. Секретарь 
бюро тов. Березовская все старается сде- 
лать сама," не привлекает к подготовке 
актив и ^яЖЪх комсомольцев. Недо
статки той. Березовская оправдывает 
тем, что не успевает все сделать — 
перегружена, мол, работой и учебой.

Причина, кошечий, не в этом, Глав
ная ошибка бюро В Л ЕЕМ в том, что 
оно готовит собрания, не учитывая 
интересов молодежи, не считает собра
ния школой коммунистического воспи
тания.

Слабо готовятся собрания и в неко
торых других цехах. . Основная вина 
за это ложится на заводской комитет 
ВЛКСМ. Имея на заводе хороший опыт 
работы цеховых комсомольских органи
заций, комитет не распространяет его, 
не учит активистов на положительных 
примерах. А если бы это делалось, то 
во всех цеховых организациях собрания 
проходили бы также интересно и содер
жательно, как в литейном. Ведь во 
всех цехах условия для молодежи соз
даны одинаковые. И если хорошо орга
низовать молодых рабочих, по-настоя
щему руководить ими, то можно вести в 
каждом цехе большую, интересную ра
боту. Но этого можно добиться только 
тогда, когда комитет по-деловому будет 
руководить цеховыми организациями, 
будет серьезно заниматься учебой ак
тива и распространением положительно
го опыта.

Е. ШИХАЛЕВ.

териалы., Неплохо трудились и молодые 
полеводы во главе с комсомольцем тов. 
Коминым.

Заслугой комсомольской организации 
является и то, что она организовала 
культурный отдых полеводов и механи
заторов в период сева.

Ю. ЕРМАКОВ, 
секретарь Артинского райкома

ВЛКСМ,

Комсомолец Владимир Лукьянов- 
сталевар Ново-Тагильского метал
лургического завода. Сейчас он за
канчивает школу мастеров, готовит 
дипломную работу на тему «Расчет 
шихты на легированную плавку»* 
Знания, которые молодой сталевар 
получает в школе, помогают ему ва
рить скоростные плавки.

Снимок Я- Кунина*

Учеба агитаторов
Каждую среду на Ирбитском сте

кольном заводе работала школа аги га
торов. В ней занимались 23 человека, 
преимущественно комсомольцы. В про
грамме были предусмотрены лекции 
и доклады по работе товарища Сталина 
«Экономические проблемы социализма 
в СССР» и по материалам XIX съезда 
Коммунистической партии* Перед слу
шателями выступали партийные работ
ники и лекторы горкома КПСС, учите
ля проводили занятия по методике бе
седы агитатора. Недавно, например, бы
ли проведены занятия на темы: «Как 
подготовить и провести беседу», «Ó 
языке агитатора», были заслушаны и 
обсуждены беседы агитаторов Тамары 
Карякиной, Николая Кудрявцева и 
других,

Учеба в школе помогла молодым аги
таторам проводить интересные, содержа
тельные беседы. Так, комсомолка Ка
рякина научилась правильно пользо
ваться конспектом, подбирать интерес
ные факты из жизни завода и увязы
вать их с материалом беседы. То же са
мое можно сказать и о других агита
торах*

На днях были подведены итоги рабо
ты школы, которые показали, что слу
шатели хорошо усвоили пройденный 
материал, молодые агитаторы значи
тельно пополнили запас своих знаний и 
могут проводить интересные беседы,

М, АКСЕНОВ, 
руководитель школы агитаторов.

„В ОСНОВНОМ ВСЕ...“
В списках комсомольской политсети 

завода «Уралэлектроаппарат» ’ против 
.кружка, которым руководит тов. Ивани- 
шина, появилась «птичка» — итоговое 
занятие проведено.

— Мы много занимались этим круж
ком, — подытожил секретарь комитета 
■комсомола завода А. Полчков.

С теми или другими отклонениями 
от графика закончат работу ¡кружки и 
в других цехах. Все «птички», очевид
но, будут поставлены.

Но можно ли считать итоговым заня
тие в инструментальном цехе, о кото
ром идет речь? Едва ли.

Вместо 19 слушателей на занятие 
явилось 7. Молча расселись на ме
ста, молча встретили вопросы тов. Ива- 
нищиной. Молчание было в тягость и 
пропагандисту и слушателям, которые 
сразу откровенно признались, что к 
занятиям никто не готовился. Руково
дителю пришлось самой ставить вопро
сы п самой же наспех отвечать на них.

— Что же, в основном все, — за
кончила часовую беседу пропагандист.

Высокая активность слушателей
На прошлой неделе состоялось ито- 

¡говое занятие комсомольского кружка 
в отделе главного технолога Ирбитско
го мотозавода.

Все слушатели политкружка в тече
ние года аккуратно посещали занятия, 
■вели конспекты и постоянно выступа
ли на всех собеседованиях. Последние 
.месяцы, наряду с изучением нового ма
териала, слушатели готовились к итого
вым занятиям. Они читали не только 
учебники, но художественную литера
туру и газетный материал. Много вол
новались члены кружка перед итого

В прошлом году комсомольцы Евгений Артамошкин и Петр Аносов 
окончили школу ФЗО № 82 при Нижне-Исетском стройуправлении. Сейчас 
Евгений и Петр работают на штукатурке жилого дома для рабочих 
Уралхиммашзавода. Свое сменное задание они выполняют на 130—150 про
центов. Снимок И( Пашкевича*

С обидой ушла она домой. А напрас
но. Ведь виноваты не слушатели. Вй» 
на лежит, прежде всего, на ней и 
комитете комсомола. В течений 
года она не позаботилась о повторении 
слушателями изучаемого материала тик, 
же, как не заботилась об этом и пород 
итоговым занятием. Слушатели так и 
не узнали, как лучше подготовиться к 
итоговым занятиям.

Руководитель хорошо знала обста
новку в кружке. Она могла бы . перем
ети итоговое занятие на конец месяца, 
чтобы было время и ей, и комитету 
комсомола, и слушателям для серьезной 
подготовки. Однако тов. Иванишина 
решила побыстрее отделаться от круж* 
ка, поспешила заключительное заня
тие провести в один день, и более то
го, — в один час, не попыталась после 
неудачи исправить ошибку.

Вот что скрывается за «птичкой», 
поставленной в списках комитета 
ВЛКСМ.

А, КИРСАНОВ.

вым занятием, хотя и знали, что это 
будет обычное собеседование. Каждому 
хотелось отвечать как можно лучше.

Тщательная подготовка позволила 
каждому слушателю содержательно и 
уверенно рассказывать о пройденном 
материале. Глубокие и прочные знания 
на итоговом занятии показали тт. Зы
рянов, Комиссарова, Коростелева, Му* 
равский, Кукушкина, и другие.

Д, СИТЛАРОВА, 
яав; отделом кадров и оргработы 

Ирбитского ГК ВЛКСМ,

Клара Цеткин
(К двадцатилетию со дня смерти)

Завтра, 20 июня, исполняется два- 
щать лет со дня смерти виднейшего 
деятеля мирового рабочего движения — 
¿лары Цеткин, отдавшей более пятиде
сяти лет своей жизни борьбе за дело 
рабочего класса.

Клара Цеткин (урожденная Эйснер) 
родилась 5 июля 1857 г. и семье де- 
девенского учителя в Саксонии.

В конце семидесятых годов XIX Be
ta, когда германская социал-демократи- 
деская партия была запрещена и нахо- 
шлась на нелегальном положении, 
Шра Цеткин вступила в ряды партии 
i стала ее активным членом. Она стала 
верной ученицей Ф. Энгельса, с кото
рым была лично знакома, и была близ- 
гой соратницей А. Бебеля и К. Либ
кнехта. Вместе с ними она принимала 
деятельное участие в созыве Междуна
родного социалистического конгресса, 
состоявшегося в Париже в 1889 г. и 
»сновавшего II Интернационал. Па. кон
грессе К. Цеткин сделала доклад о роли 
я значении женщин в пролетарско-ре
волюционном движении. Ф. Энгельс 
цобрял ее постановку женского вопро- 
:а, как правильную, марксистскую.

После отмены запрещения германской 
социал-демократической партии в 
1890 г. К. Цеткин возвратилась в Гер
манию и поселилась в Штутгарте. На- 
шная с 1892 г. она редактировала га- 
дету германских работниц «Равенства» 

и превратила ее в боевой орган между
народного революционного женского 
движения и в орган защиты принципов 
революционного марксизма. К. Цеткин 
училась у Ф. Энгельса непримиримой 
борьбе с опиеутунизмом и вела реши

тельную борьбу против ревизионизма в 
рядах германской социал-демократии, 
против оппортунизма ее вождей.

Клара Цеткин стала, признанным 
вождем международного женского со
циалистического движения. В 1910 г. 
на Международной конференции социа
листок в Копенгагене она предложила 
проводить 8 марта Международный 
женский день, который с того времени 

стал днем мобилизации работниц и кре
стьянок на борьбу с капиталистическим 
гнетом.

В 1905 г. К. Цеткин выступила го
рячей сторонницей русской революции. 
Она видела в русском рабочем классе 
передовой отряд мирового пролетариата.

В 1907 г. на Штутгартском конгрес
се II Интернационала К. Цеткин впер
вые встретилась с В. И. Лениным. Она 

'встала на сторону Ленина в его борьбе 
против меньшевизма и в критике оп
портунизма германской социал-демокра
тии. В обстановке надвигающейся пер
вой империалистической войны К. Цет- 
юин была последовательной сторонницей 
Ленина в борьбе против империалисти
ческих поджигателей войны и их оп- 
портунистических пособников.

Когда в начале первой мировой вой
ны германская социал-демократия 
изменила, рабочему классу—голосовала 
за военные кредиты и поддерживала на
ционалистические лозунги,—Клара Цет
кин вместе с К. Либкнехтом, Розой 
Люксембург и Ф. Мерингом выступила 
против империалистической войны, за
клеймила предательство лидеров гер
манской социал-демократии. За анти
военные выступления она была аресто
вана. После выхода из тюрьмы К. Цет
кин приняла деятельное участие в 
создании группы «Интернационал», из 
Которой позднее был создан Союз спар
таковцев.

С первых же дней после победы Ве
ликой Октябрьской социалистической 
революции К. Цеткин обратилась с го

рячим призывом к рабочим Германии 
поддерживать русский пролетариат в 
его борьбе за укрепление диктатуры 
пролетариата. Любовь Клары Цеткин 
к Советскому Союзу была безгра
нична. Ее перу принадлежит ряд 
книг, брошюр и статей, посвященных 
значению Советского Союза для миро
вого революционного рабочего движения.

В 1918 г., после свержения в Гер
мании Вильгельма II, вожди германской 
социал-демократии передали власть в 
руки буржуазии. При их содействии 
были убиты К. Либкнехт и Роза Люксем
бург. Клара Цеткин лишь случайно из
бегла гибели. Она продолжала оставать
ся во главе революционного ра)бочего 
движения и явилась одним из основа
телей и вождей Германской компартии.

С момента основания Коммунистиче
ского Интернационала Клара Цеткин 
стала его активным деятелем. Она уча
ствовала в работах II, III, IV конгрес
сов Коминтерна, выступала с доклада
ми по важнейшим вопросам, была 
избрана членом Исполкома Коминтерна 
и членом его президиума. На расши
ренном пленуме ИККИ в июне 1923 г. 
она сделала первый доклад о борьбе с 
фашизмом. Она говорила, что «с фа
шизмом пролетариату приходится счи
таться, как с чрезвычайно опасным ¡и 
страшным врагом». С трибуны пленума 
раздался страстный призыв К. Цеткин 
положить конец фашизму, она говори
ла, что «его нужно сразить и полити- 

1 чески и идеологически».

В этот период все свои силы Клара 
Цеткин отдала борьбе против герман
ского фашизма. Особенно памятно ее 
выступление в германском рейхстаге 
30 августа 1932 г., когда она, как 
старейший депутат, открыла сессию 
рейхстага. Используя эту трибуну, 
К. Цеткин говорила, о необходимости 
«сокрушить фашизм, пытающийся 
кровью и железом подавить всякое 
массовое движение трудящихся». Не
иссякаемой верой в победу рабочего 
класса прозвучали ее слова, брошенные 
в лицо фашистам: «Я надеюсь еще до
жить до того радостного часа, когда в 
качестве старейшего депутата открою 
первый съезд Советов Советской Гер
мании».

Клара Цеткин много внимания уде
ляла вопросам воспитания и образова
ния детей и молодежи.

Клара Цеткин умерла 20 июня 
1933 г. в с. Архангельском под Моск
вой. Ее прах покоится в Кремлевской 
стене.

Десятки тысяч московских рабочих И 
работниц провожали Клару Цеткин в 
ее последний путь. Эти величественные 
проводы были выражением искрен
ней любви советских людей к героиче
ской женщине, отдавшей все свои силы 
делу освобождения пролетариата.

Образ пламенной коммунистки Клары 
Цеткин будет всегда служить вдохнов
ляющим примером для революционной 
молодежи и трудящихся всего мира в их 
борьбе за победу коммунизма.



ОБЛАСТНАЯ ВЫСТАВКА ДЕТСКОГО
ТЕХНИЧЕСКОГО ТВОРЧЕСТВА

В этом году областная станция юных техников провела свою 4-ю олим- 
* ладу. Итогом этой олимпиады явились областнбй слет техников и выставка 
• детского технического творчества.. На выставке имелись разделы: радио, «уме
лые руки», электротехнический, самодельные приборы по физике, авиамодельный 

•и судомодельный.
Наиболее'широко был представлен раздел радио. На выставке немало 

радиол, школьных радиоузлов и приемников. Ученик 10 класса Невьянской 
уШколы № 1 Новиченов дрлучил за свой приемник первую премию ДОСААФ. 

4!: : .: м второй степени получила Тагильская станция юных техников.
Вее модели, представленные в разделе судомоделирования, — действующие. 

Здесь особенно обращают на себя внимание работы учащихся Серовского Дома 
пионеров.

Неплохо выполнены ребятами и всевозможные физические приборы.. Первой 
премией в этом разделе отмечены работы физического кружка школы № 25 
г. Ревды, уголок электрифицированной колхозной деревни, сделанный учащимся 
/ класса школы № 3 г. Тавды Анатолием Лютовым совместно с членами круж
ка и другие.

На выставке-экспонировалось более 500 работ.
НА СНИМКЕ; у макета электрифицированной колхозной деревни..

С этим мириться нельзя
Комитет комсомола фабрики «Уралобувь» 

плохо выполняет постановление II пленума обкома ВЛКСМ
В прошлом году в газете «Па смену!» 

была опубликована статья о плохих бы
товых условиях в общежитиях фаб
рики «Уралобувь». Ответ на статью 
был получен от заместителя директо
ра лишь через восемь месяцев и то 
после вторичного напоминания редак
ции. Ответ по сути дела был отпиской. 
Почти ничего в общежитиях не изме
нилось.

Попрежнему девушки двадцать чет
вертого общежития живут в громад
ных комнатах по 40—70 человек. В 
комнатах очень тесно, между конками 

"РЯД'йпжйо-'йройти. Как и раньше, у 
девушек нет гардеробов, одежду негде 
хранить: она разбросана на кроватях, 
на стульях.

В мужских комнатах тринадцатого 
общежития очень неуютно. Стены со
вершенно голые, дощатые. Нет занаве
сок, гардероба.

Молодежи негде отдохнуть, чем-ни
будь заняться в часы досуга. В два
дцать четвертом общежитии красного 
уголка нет, в 158 он занят под жилье. 
А ведь только в этих двух общежити
ях живут двести юношей и девушек.

В тринадцатом общежитии есть крас
ный уголок. Но молодежь не может 
пользоваться им. В соседней с ним 
комнате живет семья Носовых. И вот 
Носов счел себя полновластным хозяи
ном не только своей комнаты, но и 
красного уголка, ведет себя как само
дур. Не захочет, чтобы молодежь танце
вала, — ломает радиолу, срезает розет
ки, а однажды бросился на девушек со 
стулом.

Как-то послали жильцы общежития 
коллективное заявление директору тов. 
Горбунову с просьбой выселить само
дура. Но директор на заявление даже не 
ответил.

Надо полагать, что директор иначе 
отнесся бы к этому заявлению, если бы 

■комитет комсомола поддержал моло
дежь, настойчиво встал на ее защиту. 
Но комитет этого не сделал. Секретарь 
комитета тов. Галактионова считает, 
что ничего нельзя изменить.

Членов комитета комсомола не бес
покоит то, что ни при двадцать четвер
том, ни при тринадцатом общежитиях 
нет спортивных площадок, что библио
теки-передвижки не пополняются, а 
газеты приносят сюда от случая к слу
чаю, что в общежитиях нет ни одного 
музыкального инструмента.

Снимок и текст И. Пашкевича.

Скучно живется здесь юношам и 
девушкам.

Тов. Галактионова и другие члены 
комитета равнодушно относятся к то
му, что молодежь не учится. Юноши и 
девушки бросают школу в основном 
из-за плохих условий в общежитиях. В 
начале учебного года школу посещали 
Николай Бельков, Иван Овчинников, 
Станислав Сарчинский и многие другие. 
Все они бросили учебу. В школе зани- 
малось И девушек тринадцатого об
щежития, а сейчас учебный год закан
чивает только одна.

Ирина Усанина говорит:
— Я бросила учебу потому, что за

ниматься можно лишь но ночам.
— Даже книги негде сложить. Два 

года начинаю учебу в восьмом классе— 
и бросаю, — добавляет Нина Махонина.

Но у тов. Галактионовой на этот 
счет есть свое мнение.

— Ничего, — спокойно говорит 
она, — захотят — будут учиться...

Большая роль в воспитании молоде
жи принадлежит воспитателям. Их еже
месячные планы мероприятий должны 
регулярно рассматриваться на заседа
ниях комитета. Однако тов. Галактио
нова безразлично относится и к этому.

Комитет комсомола не только • не 
контролирует деятельность воспитате
лей, но и не учит их, как следует ве
сти работу. Ни разу с ними не проводи
ли собрания, не рассказывали о целях и 
задачах их работы. Не проведено ни 
одного семинара, где бы воспитатели 
могли обменяться опытом.

Состоявшийся в апреле второй пле
нум обкома ВЛКСМ в своем постанов
лении потребовал, чтобы комсомольские 
организации считали работу среди мо
лодежи в общежитиях одной из своих 
важнейших обязанностей. Комитет ком
сомола фабрики «Уралобувь» плохо 
выполняет это постановление.

Это — большая ошибка. 0 недостат
ках в молодежных общежитиях фабри
ки говорится из года в год. К тому, 
что руководителей фабрики, комсомоль
ских активистов критикуют за невни
мание к вопросам быта, здесь, видимо, 
привыкли и перестали реагировать на 
критику. С этим мириться нельзя Ра
бочая молодежь фабрики должна жить 
в культурных условиях и долг ком
сомольской организации — добиться 
удовлетворения нужд и запросов мо
лодежи.

Д. ДОРСКАЯ.

У МОЛОдвНИ!

? Нушвинсного района
5 НАУЧНОЕ ОБЩЕСТВО ЗАВОДА •
1 По инициативе комсомольской ор- а 
( ганизации отдела главного конст- I
4 руктора Нижне-Баранчинского за- 
) вода имени Калинина создано на* 
( учное инженерно-техническое об» 
/ щество завода. В плане работы об- / 
5 щестза: лекции, доклады о новостях 
( науки и техники, передача опыта ! 
? рационализаторов, экскурсии на ' 
5 промышленные выставки и пред- | 
( приятия области. В ближайшее вре- ? 
2 мя намечено провести диспут на те- 2 
« му «Проблемы современного элек- « 
( тромашиностроения». г
2 В работе научного общества ак- 2 
) тивно участвуют молодые специали- « 
\ сты завода, 5
( «О КУЛЬТУРЕ ПОВЕДЕНИЯ» (

В клубе Гороблагодатского руд- ( 
ника состоялось собрание комсо- I 
мольского актива, С докладом на 5 
тему «О культуре поведения» вы- ( 
ступил член комитета комсомола 
инженер Фиат Зайнетдинов, Рас- 
сказывая о нормах поведения в со- 

/ ветском обществе, он привел мно- , 
,| го примеров из жизни молодежи । 

1 рудника, Собрание прошло интерес
но, с большой пользой для гор
няков.

ШЕФЫ
\ Комсомольцы Гороблагодатского । 

рудника часто бывают в своем под-
: шефном Кушвинском детском доме ' 

№ 1, С их помощью приобретены । 
для детей настольные игры, спорт- ) 
инвентарь. Молодые горняки ре- ( 
шили также купить для своих под- 2 
шефных полный комплект домро- < 
вого оркестра. )

ОБСУЖДЕНИЕ КНИГ | 
I Библиотечный совет Кушвинской с 

1 районной библиотеки совместно с 2 
комитетом ВЛКСМ металлургиче- ) 

ского завода подготовил и провел у 
читательскую конференцию по кии- | 
ге В. Лациса «К новому берегу», )

Одновременно библиотека Нижне- \
. Баранчинского завода имени Кали

нина и заводский комитет ВЛКСМ 
। организовали обсуждение книги 

Кочетова «Журбины».
В КРУЖКАХ 

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Тепло принимают кушвинские 

зрители выступления клубных само
деятельных коллективов.. На днях 
драмкружок электромашинострои
тельного завода имени Калини
на поставил спектакль «Белеет па
рус одинокий» В, Катаева, Само- 

1 деятельные артисты металлургиче- 
। ского завода подготовили к поста- I 

I новке пьесу Островского «На бой- 
1 ком месте».
। Участники самодеятельности ча

сто показывают свои спектакли в 
клубах других предприятий: на Го- 

, роблагодатском руднике, станции 
I Кушва, Красноуральском медепла- । 
г вильном заводе.

Заметки экзаминатора
Студенты третьего курса 

исторического отделения в 
течение учебного года доб
росовестно и упорно изуча
ли политическую экономию 
капитализма.

Семинарские занятия, 
иак правило, проходили 
здесь при высокой актив
ности студентов. Часто раз
вертывались оживленные 
дискуссии по отдельным во
просам. Особенно были ак
тивны студенты коммуни
сты Л. Новоселов, В. Тихо
нов, В. Патрушев, И. Крюч
ков, комсомольцы М. Куз
нецова, Ю. Мелентьев и 
другие.

Прошедшие недавно экза
мены еще и еще раз со всей 
убедительностью-подтверди
ли давно известную исти
ну, что только упорная 
учеба в течение года дает 
глубокие, прочные звания. 
Названные выше товари
щи да и многие другие 
студенты чувствовали се
бя на экзамене свободно, 
легко. Они хорошо знали 
произведения классиков 
марксизма-ленинизма, кото
рые изучали, в частно
сти, исторический труд 
И. В. Сталина «Экономиче
ские проблемы социализ
ма в СССР». Не только на 
вопросы билета, но и на

Письмо в редакцию

Где нам тренироваться?
Свердловчане любят водный ©порт. 

Это видно по массовому участию моло
дежи в любых соревнованиях ио вод
ному спорту. Для занятий водным спор
том на окраинах Свердловска имеются 
отличные водоемы: Верх-Исетский пруд 
и озеро Шарташ, в которых можно про
водить летом спОртивно-массовую и 
учебно-тренировочную работу, готовить 
ело рте менов - р азря да икон.

Однако имеющиеся водоемы в полной 
мере не используются. Па озере Шар
таш водной станции нет, а водная 
станция «Металлург» на Верх-йсетском 
пруду далеко не удовлетворяет нужд 
физкультурников города. 0 ее расшире
нии очень много говорится, но прак
тически почти ничего не делается. Вы
строенная новая раздевалка все еще не 
работает. Вместо расширения пляжа —- 
расширен только забор. Огороженное 
новое место для пляжа не благоустрое
но. Попрежнему водная станция имеет 
всего лишь два плавательных бассейна: 
один, мелкий, для детей и начинающих 
спортсменов, другой — для взрослых.

Имелась на водной 
станции и вышка для 
прыжков — единствен
ная в городе. На ней 
тренировались в прыж
ках в воду' многие 
спортсмены города. 
Св е р длов ч а нин д ин амо- 
вец Колоровский отлич
но освоил технику 
прыжков и завоевал зва
ние чемпиона Россий
ской Федерации, успеш
но выступала в респуб
ликанских и других со
ревнованиях свердлов
чанка Маркова и другие.

КУБОК ОБЛАСТИ ПО ФУТБОЛУ ЗАВОЕВАЛИ ТАГИЛЬЧАНЕ
На днях в Каменске-Уральском была 

проведена финальная игра на кубок об
ласти по футболу. В этой игре встре
тились футбольные команды «Дзержи
нец» (Нижний Тагил) и Каменска- 
Уральското.

По следам наших, выступлений
«Когда победителям будет вручен 

приз?» — под таким заголовком в газе
те за 8 апреля 1953 года было помеще
но письмо в редакцию мастера спорта 
СССР А. Грязнова.; Заместитель пред
седателя Свердловского городского ко

ПО СТРАНИЦАМ ВУЗОВСКИХ ГАЗЕТ

дополнительные вопросы, 
они давали серьезные, глу
бокие ответы и заслуженно 
получили высокие оценки. 
18 «отлично» и 14 «хоро
шо»—таков итог экзамена 
на курсе.

Однако были и недо
статки.

Неудовлетворит е л ь н ую 
оценку получила Т. Воробь
ева. В первом семестре она 
продолжительное время бо
лела. Но, выздоровев, не 
приходила на инвидиуаль- 
ные консультации, которые 
ей предлагали преподавате
ли. Допустил здесь ошибку 
и преподаватель Л. Ф. Пы
син, проводивший семинар
ские занятия в этой груп
пе, не взяв под контроль 
самостоятельные занятия 
Воробьевой и не оказав ей 
действе иной пом ощи.

Посредственную оценку 
получила И. Кутузова, ко
торая не готовилась к экза
мену, увлекшись спортив
ными тренировками и со
ревнованиями.

А, МОИСЕЕВ, доцент 
(«Сталинец», Орган 

партбюро, ректората, 
комитета' ВЛКСМ и 

профкома Уральского 
государственного уни
верситета им. Горького).

Учеба—это
Взяв со стола билет, 

И. Васильев сразу же 
просмотрел его содержание.
« IIо дне м ре вол юц и о н но

та движения в 1912—1914 
гг. в России»,—прочитал 
он первый вопрос и тут же 
подумал: «Знаю».

«Пять основных типов 
производственных отноше
ний»—был второй вопрос: 
«Знаю» — опять подумал 
студент.

Известен был ему и 
•последний вопрос — 
«И. В. Сталин о ликвида
ции противоположности и 
существенного различия 
между умственным и физи
ческим трудом» (по работе 
« Э коно м и четкие проблемы 
социализма в СССР»).

' Сев за стол, Васильев 
стал обдумывать ответы на 
вопросы билета. Он ясно 
представил себе 1912 — 
1914 годы в России, когда 
рабочие и крестьяне, угне
таемые капиталистами, по
мещиками, поднимались на 
борьбу за свои права.

Затем Васильев обдумал 
ответы на следующие во
просы, составил для себя 
план рассказа.

В институт И. Васильев 
пришел после шести лет 
работы па шахте. Здесь он 
очень остро чувство-вал, как

К нынешнему летнему спортивному 
сезону свердловским физкультурникам 
дирекция водной станции «Металлург» < 
преподнесла «подарок»: недавно была 
разобрана и эта единственная в городе 
вышка, а новая неизвестно когда будет 
выстроена. Директор водной станции 
тов. Дорин утверждает, что место для 
прыжков в воду обмелело, и, боя«'ь, 
«как бы чего не вышло», приказал 
убрать вышку.

Выходит, что в Свердловске вщбщв 
прыжки в воду совсем ликвидируются, 
как вид спорта, а спортсмены дисква
лифицируются.

В августе в Свердловске намечено 
провести республиканские соревнования 
учащихся техникумов физкультуры по 
прыжкам в воду, а тренироваться не
где. К тому же самим соревнованиям 
грозит срыв.

Не верится, что город не в состоянии 
создать хорошие водные станции, отве
чающие всем современным требования)!.

Свердловский городской комитет по 
делам физкультуры и 
спорта, руководители 
спортивных обществ го
рода должны серьезно по
думать о развитая вод
ного спорта, об удовлет
ворении культурных за
просов трудящихся.

Б, ХРАМЦОВ, пре
подаватель техникума 
физкультуры, Г. ШО- 
РИКОВ, Г, ПЕТРОВ, 
Б, ЛЕЩЕНКО, Н. 
ВИНК, А, КУКАН 
ДИН — спортсме- 
ны-разрядники«

Кубо® области по футболу завоевали 
спортсмены Нижнего Тагила. Встречу 
они выиграли со счетом 2:0.

Сейчас в районах Свердловской об
ласти начались игры на кубок Россий
ской Федерации и розыгрыш первенст
ва области по футболу.

митета по делам физкультуры и спо-рта 
тов, Федоров сообщил, что председатель 
спортивного общества «Авангард» тов. 
Горностаев, виновный в утере приза, 
возместил утерю равноценным призом— 
кубком, который вручен победителями

творчество
нужны в работе знания. И 
с первых же дней учебы 
студент настойчиво взял
ся за овладение знаниями.

Активистам группы не 
приходилось убеждать Ва
сильева в необходимости 
работать над материалом 
систематически, упорно. Он 
учился не «по инерции», а 
с той энергией и наслажде
нием, с какими трудился на 
производстве. Для него уче
ба являлась продолжением 
его обычного и необходимо
го труда.

II сейчас на экзамене 
Н. Васильев не просто от
читывался о полученных 
им знаниях, а с увлече
нием, с интересом расска
зывал и о героическом про
шлом нашего народа и еще 
более прекрасном его буду
щем.

Слушать такой содержа
тельный ответ было прият
но и интересно. Преподава
тель Л. Н. Мордовская 
принимающая экзамен, за
служенно поставила сту 
денту оценку «отлично».

В. ИЛЬИЧЕВ 
(«Горняк». Орган 

парткома, дирекции, ко
митета ВЛКСМ и мест
кома Свердловского гор

ного института им. Вах
рушева),



ЗА РУБЕЖОМ------------------- --- --------------- м
События в Корее

Быстро растет промышленное производство в Венгерской Народной 
Республике.: К концу пятилетки — в 1954 году оно увеличится на 200 про
центов по сравнению с 1949 годом. Продукция предприятий тяжелой про
мышленности вырастет иа 280—290 процентов

Успешно развивается станкостроительная промышленность. Комбинат 
имени Матиаса Ракоши является одним иа крупнейших предприятий этой 
отрасли промышленности.:

ЛА СНИМКЕ: в цехе сборки радиально-сверлильных станков на ком
бинате имени Матиаса Ракоши, Фото из журнала «Венгрия»,

На сессии Всемирного Совета Мира
15 июня в столиц« Венгерской На

родной Республики открылась сессия 
Всемирного Совета Мира. В ее работе 
помимо членов Всемирного Совета Мира 
участвуют многочисленные обществен
ные деятели, представители различных 
организаций, ведущих борьбу за мир. 
Советский Союз на сессии представляют 
Н. С. Тихонов, И. Г. Эренбург, В. Л. 
Василевская, академик А. И. Опарин, 
митрополит Николай.

Генеральный секретарь Всемирного 
Совета Мира Жан Лаффит, выступая от 
имени бюро Всемирного Совета Мира, 
предложил, чтобы все основные вопро
сы нынешнего международного положе
ния обсуждались в рамках первого 
пункта повестки дня, сформулирован
ного таким Образом: «Переговоры и 
ослабление напряженности международ
ного положения», вторым пунктом по
вестки дня будет вопрос о роли и со
ставе Всемирного Совета Мира.

После принятия повестки дня, на сес
сии выступил член Всемирного Совета 
Мира Го Мо-жо, посвятивший свою речь

вопросам о перемирии в Корее и мирно
му разрешению дальневосточной про
блемы.

Любые существующие ныне между
народные разногласия, заявил Го 
Мо-жо, могут и должны быть разре
шены путем мирных переговоров и вда- 
имной консультации. Благодаря терпе
ливым переговорам корейская пробле
ма уже находится на пути к мирному 
разрешению. Мы горячо поддерживаем 
призыв к переговорам между великими 
державами. Мы надеемся, что народы 
всего мира побудят свои правительства 
придерживаться духа переговоров, а не 
стремиться к решениям, основанным на 
силе.

В первый день заседания выступили 
также представители борцов за мир 
Германии, Бразилии, Швейцарии, Ко
лумбии. Бельгии. Все они отмечали, что 
достигнутое соглашение в Корее по во
просу о военнопленных является серьез
ным шагом на пути к урегулированию 
корейского конфликта.

МЕЖДУНАРОДНАЯ МОЛОДЕЖНАЯ
«ЭСТАФЕТА МИРА» ПРИБЫЛА ВО ФРАНЦИЮ

ПАРИЖ, 16 (ТАСС). По сообще
нию газеты «Юмаиите», международ
ная молодежная «Эстафета мира» в 
честь предстоящего в Бухаресте 4-го

Всемирного фестиваля молодежи и сту
дентов прибыла вчера из Англии ,во 
французский город Кале. В Париже 
эстафета ожидается 19 июня.

ПХЕНЬЯН, 17 (ТАСС), Главное 
1комащдование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Респуб
лики сообщило сегодня, что в течение 
истекшего дня на фронтах никаких из
менений не произошло.

Сегодня зенитные части Народной ар
мии и стрелки—охотники за вражески
ми самолетами сбили 5 и повредили 
3 самолета противника.

К ПЕРЕГОВОРАМ
О ПЕРЕМИРИИ В КОРЕЕ

После того, как было достигнуто со
глашение по вопросу о военнопленных, 
в Наньмыньчжоне вот уже несколько 
дней происходят закрытые заседания 
штабных офицеров обеих сторон. Кор- 
феснондент агентства Синьхуа сообщает 
■из Кэсона, что на этих заседаниях об- 
суждаются последние’ административные 
детали, которые будут содействовать 
'успешному подписанию соглашения о 
перемирии.

Правительство Швейцарии,' заслушав 
доклад начальника политического де
партамента о переговорах в Корее, ре- 
томо принять приглашение и напра
вить представителей Швейцарии в две 
комиссии, одной из которых поручено 
«наблюдать за выполнением воюющи
ми сторонами условий перемирия, а 
другой — осуществлять опеку над во
еннопленным!!, которые не воспользо
вались правом репатриации».

Комментируя ход переговоров о пе
ремирии в Корее, агентство Синьхуа 
передает:

Пять стран — Индия, Чехословакия, 
Швеция, Швейцария и Польша каждая 
в отдельности официально ответили ми
нистерству иностранных дел Централь
ного народного правительства Китай
ской Народной Республики, выразив 
свою готовность участвовать в работе 
комиссии по репатриации из предста
вителей нейтральных государств, пре
дусмотренной соглашением по вопросу 
о репатриации военнопленных.

После того, как Индия и Швейцария 
официально сообщили о своем согласии 
участвовать в работе комиссии предста
вителями нейтральных государств по 
репатриации военнопленных, американ
ские официальные лица выразили уве
ренность в том, что корейская война 
закончится в начале будущей недели 
заключением перемирия.

НЕДОЧЕТЫ В УЧЕТЕ
ВОЛОКИТА

сектор 
УЧЕТА

Комсомолка Петрова 
приехала в Свердловск 
в 1949 году. Ее учетная 
карточка была выслана 
из Ачита в Сталинский 
райком ВЛКСМ Сверд
лов ск а <

Но два года назад 
тов, Петрова вновь пе
реехала в Ачит, а ее 
учетная карточка и по
ныне лежит в Сталин
ском райкоме...

Комсомолка 
уехала из 

Комсомолка 
вернулась

Петрова 
Ачита«.» 
Петрова 
в родной

Ачит.:.
А в райкоме 

попрежнему 
тянется волокита,.!

Затяжная, со стажем... 
Волокитища

из волокит!

«В ОГОРОДЕ БУЗИНА»..,
Уважаемая редакция!
Заведующему секто

ром учета Каганович- 
окого райкома ВЛКСМ
ropi Свердловска
Ковалевской 
покоя лавры 
чинившего 
стихи:

В огороде

не
тов. 

дают
поэта, со- 

знаменитые

бузина,
А в Киеве дядька..«
Мы утверждаем это, 

основываясь на таком 
случае. Наш Кировский 
райком комсомола, Мур
манской области, попро
сил Кагановичский рай
ком дать характеристику 
на бывшего ученика 
10-й школы тов, Крас- 
ноярова. Характеристика 
нужна для восстановле-
ния

В

комсомольского би

лета, похищенного 
Красноярова.

Вместо того, 
разобраться, был 
кой комсомолец 1

у ТОВ,;

чтобы ; 
ли та- 
в 10-й

школе и что. он из^оебя^ 
представлял, райком от-7 
ветил нам следующее: 3

«Учетную карточку вы-1 
слать не можем, т, к,» 
по нашим данным на | 
учете Красноярова нет»» г

Вот после этого мы и 7 
решили, что лавры ав- } 
тора «бузины» не дают л 
покоя товарищам из Ка> * 
гановичского райкома» 1

А мы до сих пор ? 
ждем характеристику. 7

С приветом! }
Кировский РК >

ВЛКСМ, /
Мурманская область» 1

ДЕЛА БУМАЖНЫЕ
Ленинском райкоме

ВЛКСМ 204 комсомоль
ца почему-то считаются 
выбывшими, хотя боль
шинство из них живет 
здесь же в Ленинском 
районе. Райком больше 
года не удосужился по
ставить их на учет.

Бумага глаз не радует 
И не помочь беде,

Покуда
Не разглядеть

120 минут ОорьОы

К пребыванию в Англии 
советского крейсера 

„Свердлов“
ЛОНДОН, 16 (ТАСС). 15 июня по 

окончании военно-морского парада ко
ролева Елизавета II устроила прием 
в честь командиров кораблей, прини
мавших участие в параде. В числе го
стей на приеме присутствовал командир 
советского крейсера «Свердлов» капи
тан первого ранга Рудаков.

После парада, когда на рейде возоб
новилось движение судов, к советскому 
крейсеру направились многочисленные 
пассажирские пароходы, моторные ка
тера и парусные яхты.

15 июня командир крейсера «Сверд
лов» получил телеграмму, подписанную 
от имени Общества англо-советской 
дружбы председателем Национального 
совета Общества Джоном Плэтс- 
Миллсом и генеральным секретарем Об
щества Нэтом Слоуном. Телеграмма гла
сит: «От имени всего английского на- 
рода, стремящегося к миру и дружбе 
о СССР, мы желаем вам и всему ваше
му экипажу доброго пути в связи с ва
шим отбытием 16 июня. Ваш визит 
явился громадным вкладом в дело укре
пления дружбы между Нашими страна
ми, и мы искренне надеемся, что в бу
дущем нам удастся обмениваться даль
нейшими более длительными дружески
ми визитами».

Дело супругов Розенберг
НЬЮ-ЙОРК, 16 (ТАСС). Американ

ская печать сообщает, что 18 июня в 
нью-йоркской тюрьме Синг-Синг будут 
казнены на электрическом стуле Джу
лиус Розенберг и его жена Этель Ро
зенберг, обвиненные в так называемом 
«атомном шпионаже». Смертный при
говор супругам Розенберг был вынесен 
в марте 1951 года.

* * *

Прогрессивная общественность в 
США и во воем мире расценивает Джу
лиуса и Этель Розенберг в качестве 
жертв военной истерия. На суде по де
лу Розенбергов не было представлено 
сколько-нибудь убедительных доказа
тельств их виновности. Вынесенный 
им приговор вызвал возмущение в 
США. Многочисленные организации, 
политические и религиозные, предста
вители различных слоев населения в 
течение двух с лишним лет требуют

пересмотра приговора, реабилитации 
или помилования Розенбергов. Многие 
международные организации, различ
ные организации стран Европы и Азии 
также выступили против несправедли
вого приговора.

Сейчас, когда срок казни Розенбергов 
приблизился, в адрес президента США 
поступают многочисленные протесты 
против приговора и ходатайства о по
миловании невинно осужденных.

В последние дни тысячи демонстран
тов пикетировали в Вашингтоне Белый 
дом (резиденцию президента), требуя 
помилования Розенбергов. Как сообщает 
агентство Юнайтед Пресс, это была 
крупнейшая демонстрация, которая ког
да-либо пикетировала Белый дом.

По сообщениям из Лондона, там 14 
июня демонстрация в составе несколь
ких тысяч человек подошла к американ
скому посольству, протестуя против 
смертного приговора Розенбергам.

36 футбольных коллективов приняли 
участие в розыгрыше кубка Свердлов
ска по футболу среди команд взрослых. 
Два месяца на стадионах города шла 
напряженная борьба за обладание по
четным призом.

В финальной игре встретились 
спортсмены Уральского политехниче
ского института и динамовцы. Игра 
началась в быстром темпе. Сразу же 
•последовали обоюдные стремительные 
атаки. Вратари Уфимцев и Неганов 
•быстро вступили в игру.

Шла 27-я минута. Атакуют динамов
цы. Их нападающие выходят на штраф
ную площадку «противника». Следует 
удар по воротам. Вратарь команды сту
дентов Уфимцев отбивает мяч, выпу
ская его из рук. Набежавший Кузне
цов, добил мяч в сетку ворот.

1:0 ведет «Динамо».
Во второй половине игры динамов

цы снова переходят в наступление, 
стремясь закрепить свой успех. Все их 
попытки увеличить счет не принесли 
успеха. Отличная игра защитников из 
¡команды студентов, особенно Агеева и 
вратаря Уфимцева, истощили энергию 
нападающих.

Не добившись успеха, динамовцы 
начинают затягивать время, что, есте
ственно, вызвало недовольство много
численных зрителей, собравшихся по
смотреть эту игру. За две минуты до

конца игры во время одной из аг 4 
студенческой команды защитник дни: ■ 
мовцев на штрафной площадке играет 
рукой. И-метровый штрафной удар з 
ворота «Динамо» четко реализует Лу
кин и счет игры становится 1:1.

Назначается добавочное время.
Команда студентов бросается впере,;. 

У футболистов словно появились новые 
силы. Уже в самом начале следует 
сильный удар по воротам. Мяч попа
дает в штангу, отлетает, и во-время по
доспевший Калетин грудью вносит его 
в сетку ворот «Динамо». С этой ми
нуты динамовцы вновь пытаются до-" 
биться успеха. Незадолго до конца игры 
вратарь Уфимцев нерасчетливо выбе
жал из ворот, и мяч после удара н< ■ 
падающего «Динамо» шел в пустые в' • 
•рота. Казалось, гол неминуем, но в ш • 
следний момент, отлично ищавшй. 
встречу защитник, Агеев отбивает мт г 
буквально с линии ворот.

Свисток судьи республиканской к - 
тегории Фомина возвестил о том, чю 
в результате напряженной 120-мину! - 
ной борьбы кубок Свердловска по фут
болу завоевали футболисты Уральского 
политехнического института.

После торжественного вручения syiu 
ка команда-победительница под б; 
ные аплодисменты зрителей прог 
круг почета.

В. БАКАНОВ

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.

РЕШЕНИЕ ЧЛЕНА ВЕРХОВНОГО 
СУПРУГОВ

НЬЮ-ЙОРК, 17 (ТАСС). По сообще
нию вашингтонского корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс, член Вер
ховного суда Дуглас вынес решение об 
отсрочке казни супругой Розенберг на 
неопределенный срок. Дуглас заявил, 
что он принял такое решение, посколь
ку приговор был вынесен на осноза-

СУДА США ДУГЛАСА ПО ДЕЛУ 
РОЗЕНБЕРГ
нии закона, правильность применения 
которого в данном судебном деле оспа
ривается. Исполнение приговора, ска
зал Дуглас, должно быть отсрочено до- 
тех пор, пока суд низшей инстанции 
разберет вопрос о правильности при
менения указанного закона.

I СВЕРДЛОВСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ
= (при Уралмашзаводе)
= производит прием учащихся на 1953-54 учебный год *
= на дневное и вечернее отделения по специальностям:
= ДНЕВНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ: ЛИТЕЙНОЕ ПРОИЗВОДСТВО, КОВОЧНО-ШТАМПО- " 
= В2ЧНОЕ ПРОИЗВОДСТВО МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЕ МАШИНОСТРОЕНИЕ, ТУРБИ- 
= ПОСТРОЕНИЕ, ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ РЕЗАНИЕМ. 1
= ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ: ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ РЕЗАНИЕМ, БУХГАЛТЕР- £ 
= СКИП УЧЕТ В ПРОМ ПРЕДПРИЯТИЯХ.

В техникум принимаются лица, имеющие образование 7 классов. Окончившие 10 ; 
= классов зачисляются е особые группы дневного отделения с сокращенным сроком 3 
= обучения по специальностям: ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ РЕЗАНИЕМ. БУХГАЛТЕРСКИЙ (3 
= УЧЕТ В ПРОМПРЕДПРИЯТИЯХ.
= Поступающие в техникум подвергаются приемным экзаменам: по Конституции з 
= СССР, русскому языку и литературе, математике. 2

Учащиеся техникума обеспечиваются стипендией на общих основаниях. Иного- 3 
= родним учащимся предоставляется общежитие.
с Заявления принимаются до 31 июля, с приложением в подлинниках: свидетельств г 
= об образовании и о рождении, автобиографии трех фотокарточек (без головного убора 2 
= размером 3X4 см ), справки о состоянии здоровья
= Приемные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.

Адрес техникума: р. Свердловск, 12, ул. Стахановская 33, телефон Д1-90-40, ? 
= добавочный 24-14.
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Подписка принимается во всех почтовых отделения/ 
области. Подписная цена: на 1 месяц — 2 р.: 60 к* на; 
3 месяца — 7 р. 80 к.-, на 6 месяцев — 15 р. 60 к.,
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